

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 27 de Agosto de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2777

Colegio de San Antonio

DIRIGIDO POR

D. ANTONIO MORALES ROCAMORA

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, se hallan establecidas con la debida separacion é independencia, y desempeñadas por competentes profesores, las clases siguientes:

Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.
Segunda enseñanza completa, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también á las del Instituto provincial.

Academia preparatoria para carreras especiales del Estado, civiles y militares.
Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.
Clases de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia.

Las clases de instrucción primaria empezarán el 1.º de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre, quedando la matrícula abierta para los alumnos de segunda enseñanza, desde el 1.º al 30 de Septiembre.

Los alumnos son de cuatro clases: internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.

Para mas antecedentes, pídanses reglamentos al director D. Antonio Morales Rocamora.

SAN LORENZO, 5=MURCIA

A LOS ZAPATEROS Y GUARNICIONEROS

Nuevo Establecimiento de Curtidos

DE JOSE MARIA ALMELA

Príncipe Alfonso, n.º 53, frente á la chocolatería de D. Antonio Brunet.

En este nuevo establecimiento de curtidos, sucursal de la antigua y acreditada casa de D. Patricio Almela, que sigue establecida en la calle de la Merced número 25, encontrará el público que se digna visitarlo, un completo surtido en todo lo concerniente al ramo de zapatería. Buena clase en los géneros y precios lo más reducidos posible.

También hay artículos para guarnicioneros, cuero engrasado para máquinas y lana para colchones.

53, PRÍCIPE ALFONSO, 53

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES, dirigido por el presbítero

Don Francisco Sáura Velasco.

El día 1.º del próximo mes de Septiembre, darán principio las clases de 1.ª enseñanza en sus tres grados: sección de párvulos, elemental y superior, quedando también abierto desde dicha fecha, el pago de la matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza, que hayan de ser matriculados por cuenta de este Establecimiento.

Se facilitan reglamentos gratis. Santa Quiteria, 13.—Teléfono 78.—Murcia.

INTERESANTE

A LOS PROPIETARIOS

En el taller de cerrajería de Rafael Megias, calle del Junco n.º 4, se hace toda clase de trabajo á los precios siguientes:

Balcones y rejas trabajo liso, 5 pesetas aroba.

Balcones y rejas de dibujo, desde 5'50 en adelante.

Balcones y rejas en hierro forjado á elegir dibujo, á precios convencionales.

Verjas para jardines y panteon, desde 6 pesetas en adelante aroba.

Puertas de tejadillo para cubrir la bajada al panteon, garantizada por diez años, 100 pesetas.

Fallebas, cerraduras, pasadores y picaportes y toda clase de herrajes colocados en su sitio, para puertas y ventanas, á precios sumamente baratos.

Esta casa responde por diez años de la solidez de toda clase de herrajes, fuera de caso de fuerza, como así mismo de la solidez de cualquier trabajo que se le encargue.

JUNCO 4 - CERRAJERIA

EL GRAN TALLER DE ROPA

blanca, establecido en la calle de la Frenería, 4, entresuelo, se ha trasladado á la de Val de S. Antolin 5, 2.º. Lo que participa á su clientela y al público en general y les manifiesta, que sigue confeccionando los elegantes equipos para novias, canastillas para recién nacidos y toda clase de ropa para señoras, caballeros y niños. Elegancia y baratura.

Dolores Velez, Val de San Antolin, 5 segundo. 8-6

PERSIANAS

FABRICADAS EN VALENCIA

En la estereria de Juan Hermosilla, Plano de San Francisco, al lado de las monjas Teresas, se ha recibido un gran surtido de persianas de todas medidas, las que recomiendan por su baratura y buena construcción; los precios son baratísimos y dicha casa se encarga de colocarlas en los sitios que se deseen sin alterar los precios. Además hay un inmenso surtido en estereras de junco blancas y de color, y estereras de todos tamaños y precios; las hay desde dos reales en adelante.

No color persianas sin pedir precios en dicha estereria.

Plano de San Francisco n.º 30 Al lado de las monjas Teresas.

Edicion de la noche

27 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

EN HONOR DE ESPAÑA

La prensa extranjera, se admira de la facilidad con que la nacion española ha puesto 80.000 hombres en Cuba y pondrá los que se necesiten para extinguir la insurreccion.

Dá honor á España, el juicio favorable que á la opinion extranjera merece el envio de nuestro ejército á la gran Antilla y la esmerada organizacion que se observa en la campaña.

Hay la evidencia de que pronto serán vencidos los insurrectos, dada la decision del gobierno para aumentar todos los elementos necesarios para castigar á los enemigos de la patria.

El ministro de la Guerra, por su celo y talento organizador, está siendo objeto de generales y merecidos elogios.

CARTAGENA

Segun vemos en la prensa de aquella ciudad, es un hecho la anunciada fusion de los elementos todos del partido conservador cartagenero, cuyo hecho importante será de consecuencias para aquella politica local.

Las diferencias que han existido entre los conservadores de Cartagena, han sido bien explotadas por los adversarios, que hoy ven muy malhumorados esta fusion.

Las fuerzas del partido conservador, que se han congregado, son tan numerosas y potentes, que allí constituyen una fuerza electoral muy superior.

Cartagena, como poblacion de muchos intereses, necesita para el presente y para el porvenir, un partido conservador fuerte y vigoroso, que allí encauze la politica y pueda dominar las tendencias exageradas de los partidos políticos.

Esafusion, es patriótica y conveniente y los que mas sacrificios hagan para mantenerla, serán los que mas merezcan el afecto del gobierno y la consideracion del Sr. Cánovas del Castillo.

LO DEL NUEVO PUENTE

Creemos que la ley de contratacion pública debe marcar algun plazo para que los contratistas de obras del Estado, acudan á replantearlas.

Esto lo decimos, porque aun no se han replanteados las obras del nuevo puente en esta capital á pesar del tiempo transcurrido desde que se hizo la subasta y la adjudicacion del remate.

Para el próximo invierno, se necesita trabajo con cuyo producto se dé pan á los braceros, aparte de que la gran mejora

del nuevo puente, es de suma importancia para la capital.

Se dice, que se está esperando que el contratista se presente para el replanteo y nos parece que si tiene obligacion de presentarse, y no lo hace, habrá alguna disposicion legal que dicte lo que en tal caso debe hacerse.

Lo peor es cruzarse de brazos, en espera de las conveniencias del contratista.

JUMILLA

Hemos recibido un comunicado de varios vecinos de Jumilla, en el que protestan de las manifestaciones que con el pseudónimo de «Un fusionista», viene acogiendo en sus columnas el periódico republicano local, y cuyas manifestaciones tratan de defender nada menos, que las malversaciones y otros delitos cometidos por el Ayuntamiento suspenso de aquella villa.

No publicamos ese comunicado, por creer que lo expuesto por ese fusionista no merece contestacion alguna, ni se puede conceder los honores de la discusion al primero que se presente, ocultando su nombre, á defender cosas muy sucias y muy feas.

Veán esos comunicantes, como ningún periódico ni personalidad autorizada, defiende los horrores cometidos por ese desventurado Ayuntamiento suspenso, hoy sugeto á la accion de los tribunales, por cosas que manchan.

Basta con ese hecho para no aceptar polémica ni hacer caso alguno de manifestaciones anónimas, que solo merecen el mas profundo desden.

Aparte de las hezañas que ya el público conoce, parece que ahora resultan otras de no menor gravedad.

Parece ser, que se hizo ó se fingió una exposicion al Ayuntamiento de Jumilla, cediendo al mismo ciento ochocientos mil pesetas, importe de los espartos que correspondian á los vecinos.

Algunos de los que aparecen como firmantes de esa exposicion, dicen que se les ha falsificado la firma, que ellos no firmaron semejante documento, ni reconocen como suya la firma que en el mismo hay estampada. Otros manifiestan que fueron engañados, pues al firmar se les dijo que era para que les fueran entregados los espartos y no para renunciarlos.

Calculen nuestros lectores si el hecho tiene gravedad y si las mañas esas son propias de un Ayuntamiento honrado.

Las falsarios que hayan cometido ese delito, no tienen autoridad para acudir á la prensa á mantener una polémica. Lo mismo que han falsificado esas firmas, falsificarán la verdad, los conceptos y los argumentos. Contra ellos no hay que oponer manifestacion alguna, hay que dejarlos y que los tribunales obren.

Lo más significativo en el presente caso, es la indignacion con que protestan de esos hechos los liberales honrados, que por honor de su partido, son los primeros en pedir un castigo ejemplar.

Se han apoderado, por medio de firmas falsas, de los espartos pertenecientes á los vecinos de Jumilla; es una hezaña meritoria y que por sí sola retrata de cuerpo entero al Ayuntamiento suspenso.

¿Qué se ha de añadir despues de ese tristísimo hecho? ¿cabe polémica alguna con los que vergonzantemente y ocultando su nombre, defienden delitos tan graves y escandalosos?

Acudan en buen hora á los periódicos que acojan la defensa de hechos tan vergonzosos; el público ya sabe á que atenerse.

Malversaciones, estafas, falsificaciones y otras menudencias son las que se quieren defender, por ese camino. Los patriotas se manifiestan bien en esa piedra de toque, para que el público los concluya de conocer y sepa á que atenerse.

MORATALLA

25 Agosto 1895.

Ayer 24 de los corrientes, día de San Bartolomé, celebrábase una funcion al santo en la aldea que lleva aquel nombre, que es á la vez una diputacion ó pedanía muy importante de este término, cuando durante el sermón, formose una tempestad de piedra y agua tan inmensa, que creyeron las gentes agomeradas en la iglesia, que iban á perecer. Tal era el atorrador estruendo de las detonaciones y la enormidad de las piedras, tan gruesas y abundantes, que todavía hoy, se encuentran congeladas en los diversos puntos á donde las condujo la fuerza de las corrientes y avenidas.

Despues de haber causado la piedra multitud de daños en nuestros campos, dirigiéndose la nube hacia el Este, arrasando en su totalidad la huerta de este pueblo, que se compone de los frutos mas preciados para el alimento del hombre, como son: la cosecha del aceite, que era muy buena, la de uva que aunque escasa, se hallaba en buenas condiciones; maíz, alubias, patatas y toda clase de frutas y hortalizas.

¡Faltábale á este desgraciado pueblo tan inmensa catástrofe, tras de tan escasa cosecha de cereales y la amenaza constante de las alternativas del cerro de San Jorge, que el invierno, que parece será muy lluvioso, contrista y apena el ánimo.

Usted, Sr. Director, que en su ilustrado periódico lleva importantes iniciativas, encaminadas al bienestar de los pueblos de esta provincia, llévola en auxillio de Moratalla, elevando en autorizada palabra ante nuestro gobierno, para que mejore en lo posible nuestra precaria situacion, trayendo el alivio á millares de familias necesitadas, próximas á perecer este invierno, si al menos del fondo de calamidades públicas, no fuesen socorridas urgentemente. Hágallo, que el pueblo de Moratalla se lo agradecerá eternamente.

Tengo la conviccion de que á su vez este Ayuntamiento formará el oportuno expediente, para justificar ante la superioridad, tan gran calamidad.

Corresponsal.

Francia en Africa

La llegada de tres oficiales franceses al oasis de Gurara, de que ha dado cuenta el telégrafo, es un hecho que no debe pasar inadvertido para los países que tienen intereses en Africa, y para España menos que para otro alguno.

Los gobiernos de la nacion vecina, cualquiera que sea su color político, persiguen desde hace mucho tiempo un fin, al cual subordinan todo y cuya consecucion se estima como punto de honra nacional que nadie discute.

Este fin no es otro sino la apertura á través del Sahara, de un camino que termine en Tombuctú y sirva para unir aquella importante poblacion africana y el río Niger con la Argelia.

El camino es largo y peligroso, y los que hasta ahora han querido trazarlo, han tropezado con dificultades terribles, encontrando algunos la muerte, como Flatters y Fourreau.

Una de las mayores contrariedades con que luchan los exploradores es la calidad de los habitantes del desierto, cuya mayor parte, la de los tuaregs, está compuesta de ladrones, mendigos, aventureros, gente nómada que vive en tiendas de cuero, acampando allí donde encuentran yerba para sus ganados.

La otra parte de la poblacion del Sahara es sedentaria, y vive en los oasis de Figit, Tuat y Gurara.

El conocimiento de estos sitios es indispensable para seguir el curso de los sucesos en aquella apartada region del continente tenebroso.